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本报记者 张晓梅 / 吴明张骅

合肥蜀山区多举措
辅助失业困难群众

为充分发挥疫情期间失业保
险保障作用，确保失业相关待遇应
发尽发。合肥蜀山区社保中心优
化业务经办流程，减少证明材料，
主动对接困难失业群众和企业，加
速推进“网上办”、“提速办”。截至
目前，受理失业待遇申领核定1.66
万人，累计发放失业保险待遇8.67
万人次，发放金额9002.69万元；追
回多领失业待遇332人，共计89.25
万 元 ；发 放 价 格 临 时 补 贴 共 计
417.39 万元，确保“六稳“六保”社
会保障各项政策措施及时落到实
处。 （徐莹 马贵）

这两天，全国人大代表，奇瑞
汽车股份有限公司党委书记、董事
长尹同跃，一方面要忙着准备参加
今年人大会议的议案建议，另一方
面还要谋划解决企业在发展上的
重大问题。3月4日，匆匆赶赴北
京的尹同跃向《中国企业报》记者
亮出了他的九项议案建议，其核心
直指技术“卡脖子”问题。

本次大会，尹同跃基于对汽
车产业的深度实践和调研，将提
出《通过强化产业生态融合，以突
破车载芯片“卡脖子”技术》《统筹
智能网联汽车示范区测试准入互
认，加快推进C-V2X技术应用》
《加强稳定大型国际航运物流企
业海运运价，确保中国品牌企业
出口物流安全和产品核心竞争
力》《加强法规政策支持，L3级以

上自动驾驶在低速场景下率先运
用》等九项议案建议，希望能够解
决中国汽车产业转型升级过程中
所遇到的突出问题，推动中国汽
车产业高质量发展。

芯片产业是一个集技术、资
本与人才一体的产业生态。对
此，尹同跃建议：一是制定国产车
载芯片技术路线发展纲要。明确
车载芯片国产化率发展目标，加
大芯片产业链建设、重点扶持及
知识产权保护力度。二是成立芯
片创新发展平台。从标准、规范、
人才、技术层面给予芯片行业、零
部件行业与整车以支持。三是强
化产业生态融合。在产业链生态
上给予政策鼓励以及资金支持，
推动芯片生态与部件生态、整车
生态融合发展。

近年来，我国C-V2X得到快
速发展，但由于各示范区场景、设

备、方案的不同特点，作为主机厂
端推进多场景应用会付出多重的
准入及通讯协议匹配投入。因此，
尹同跃建议建立国家级测试示范
区测试车辆上路准入结果互认机
制；各国家级测试示范区使用统一
的C-V2X通讯技术；国家层面推
进车企上市新车具备嵌入式的蜂
窝连接功能；建立芯片底层交互标
准；鼓励地方建立C-V2X应用示
范区，推动智能网联汽车产业发
展，在政策和资金方面给予支持。

当前，国际航运系统通过收
购和并购等措施，逐渐形成行业
垄断，加上全球疫情影响，导致集
装箱出口运价大幅上涨、众多航
线爆仓缺柜以及准班率大幅降
低。为保护中国企业出口，提升
品牌国际竞争力，尹同跃建议：国
家统筹规划分散在商务、海关、交
通等部门的国际航运监管职能，

对重点航线海运价格波动、运力
情况实施重点监测，及时掌握市
场供需对接情况，了解企业政策
诉求，指导航运企业提升经营效
率、规范收费行为，及时出台精准
性支持政策，防范国际海运价格
上涨对冲我国稳外贸政策效果，
帮助在全球产业链中有重要影响
的外贸企业渡过难关，促进我国
外贸平稳健康发展。

从2020年开始，各大车厂就
开始启动面向L3级以上自动驾驶
技术的研发，但目前L3级以上自
动驾驶车路权和法规没有出台，
影响和制约自动驾驶路线选择和
研发。因此，尹同跃建议：L3自动
驾驶在低速场景下积极探索、先
行先试；开放L3自动驾驶在低速
行驶下的路权；通过低速场景行
驶里程，积累自动驾驶工况，为高
速自动驾驶做技术储备。

如何破解环保对有色企业
的制约，营利周期性是如何形成

的，有色企业攻克这一难点需要
解决哪些问题？3月4日，《中国
企业报》记者带着这些问题采访
了全国人大代表，铜陵有色集团
副总经理、党委委员丁士启。

“环保是企业生存的基础，
是推动高质量发展的前提。”丁
士启说，长期以来，铜陵有色集
团公司始终高度重视环保，投入
了大量人力物力财力。

通过开展工艺技术升级改
造，先后关闭了工艺落后的第一
冶炼厂和金昌冶炼厂，上马低能
耗、低污染、高附加值项目。如
今，铜陵有色金冠铜业分公司，
年产阴极铜60万吨，二氧化硫排
放浓度每立方米60毫克，远低于
国家特别排放限值，仅为《铜镍
钴工业污染物排放标准》规定值

的七分之一。金隆铜业公司硫
捕集率达99.99%以上，冶炼废渣
全部综合利用。

铜陵有色正在推进的铼产
业，将企业的废渣污染物变成与
黄金同价的金属铼，减少了危废
库存，增加了企业效益，是铜冶
炼行业污染物治理的一个成功
尝试。

丁士启说，“十四五”期间，铜
陵有色仍将聚焦绿色低碳产业，
进一步加大技术攻关，实现多金
属回收，贡献绿色高质量发展。
在具体工作中，铜陵有色将持续
开展全员参与的环保主题活动，
让绿色发展理念深入人心。同时
聚焦环保关键环节和重点领域，
多措并举查隐患、堵漏洞、促提
升，未雨绸缪自查自纠。

丁士启指出，“十三五”以
来，铜陵有色集团公司不断深化
改革，创新发展，破除阻碍发展
的体制机制障碍，逐步甩掉了背
负多年的包袱，企业发展质量和
竞争力有了显著提高。

丁士启说，当下，铜陵有色
集团公司正在积极推进铜冠矿
建公司主板上市、铜冠铜箔公司
分拆上市工作，通过借力资本市
场，提高企业资产证券化率，依
靠资本力量，做大做强优质产
业，促进集团公司快速发展。

“十四五”期间，铜陵有色将
以努力建设世界一流企业为目
标，持续完善现代企业制度，深
化三项制度改革走深，提高资源
配置效率，强化资本运作，全力
提升集团公司发展的质量效益。

全国人大代表，铜陵有色集团副总经理、党委委员丁士启：

铜陵有色向建设世界一流企业挺进
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丁士启

“我们一直坚定不移地认为，
只有生态才能生生不息。”3月4

日，全国人大代表、科大讯飞股份
有限公司董事长刘庆峰在接受
《中国企业报》记者采访时谈道，一
个企业的成功，绝不是单独成为
一个帝国，做帝国注定会衰落。
刘庆峰认为，“只有愿意以自己为
核心，开放出自己的资源和能力，
形成产业链，形成生态体系，才能
够生生不息地去发展。”

科大讯飞持续通过技术、资
本、产业扶持赋能，为开发者团队
提供从初生到壮大的全链路服
务，持续营造和谐共赢的开发者
生态。

在技术方面，讯飞开放平台
开放396 项能力，推出14 大行业
专题，全面赋能行业；面向企业数
字化升级需求，量身定制云服务；
推出行业A.I.人才成长体系、A.I.

开发者竞赛平台，目前讯飞A.I.大
学学员总量达45.6万，支撑A.I.人
才培养。

在产业扶持方面，讯飞基于
各地产业情况打造专属服务、定
制方案，赋能城市。目前已建立
青岛、苏州、天津、长春等10余个
城市“双创”基地和产业加速中心，
有效支持各地区的人工智能场景
落地。

在资本方面，科大讯飞围绕
人工智能硬科技及其在企业服
务、教育、医疗、智能出行、消费升
级等领域的落地，展开A.I.+ 赋能
型的产业生态投资。

截至目前，讯飞人工智能生
态已有超过270万生态伙伴，已扶
持生态企业达3000 家，平台孵化
120家，战略投资近70家。

截至2021年1月31日，讯飞
人工智能生态已聚集超过182万
开发者团队，总应用数超过103
万，累计覆盖终端用户数31亿多，
以科大讯飞为中心的人工智能产
业生态持续构建。

刘庆峰表示，后疫情时代，民
生需求补短板越来越迫切；全民
进入数字生存时代，人工智能具
有前所未有的重大机遇。全球竞
争博弈下国家民族对创新型企业
自主创新的期望，企业数字化转
型成为必然趋势。在疫情防控、
人口老龄化等大的时代背景下，
人工智能将是人类社会可持续发
展和美好生活的根本保障，也是
全球价值链重塑的最关键动力。
人工智能正迎来大未来，人工智
能生态建设正当时。

全国人大代表、科大讯飞股份有限公司董事长刘庆峰：

与百万生态伙伴共建人工智能产业生态
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全国人大代表，奇瑞汽车股份有限公司党委书记、董事长尹同跃：

九项议案建议直指技术“卡脖子”

合肥柏堰科技园
持续优化营商环境

每年度，合肥柏堰科技园结合
“四送一服”工作制定工委领导包
联重点企业工作方案，通过走访调
研重点企业和重点项目，现场收集
企业生产经营、项目建设过程中遇
到的问题。目前，该园区拥有入园
企业542家，占地企业99家，规上
工业企业64家，一直以来，服务企
业发展、优化营商环境是柏堰科技
园常抓不懈的重点工作。2020年
以来，该园区通过访企业、送要素、
强宣传等举措，持续优化营商环
境，保障园区经济平稳运行。

（夏凤仙 张迪凡 陶伟）

合肥蜀山区三管齐下
落实失业保险扩围

合肥市蜀山区为保基本民生任
务，更好保障失业人员基本生活，阶
段性实施失业补助金政策。简化申
领手续，通过部门共享数据信息，提
取劳动合同解除时间、解除原因；开
展支付宝、微信、人社网站等多种申
领渠道；取消失业金申领时间限制；
做好失业人员兜底工作，为大龄失
业人员续发失业保险待遇。（马贵）

【资讯】

尹同跃

刘庆峰


